



## Lenkungsabgaben wirken sich positiv aus

**AZ vom 15. 5.:** CO<sub>2</sub>-Abgabe – Klimapläne des Bundes unter Druck

Die Schweiz steht vor der Entscheidung, ob sie eine konsistente Klimapolitik entwickeln will oder nicht. Eine solche Klimapolitik fordert, dass die Aufgaben, welche das Pariser Klimaabkommen den Ländern auferlegt, tatsächlich erledigt werden. Für die Schweiz bedeutet es aber auch, dass die wirtschaftlichen Chancen von klimafreundlichen Technologien genutzt werden können - im Inland und im Ausland. Damit wir diese Chance packen können, brauchen wir passende Rahmenbedingungen. Lenkungsabgaben sind zum Beispiel wirtschaftlich kluge Steuerungselemente mit nachgewiesener Wirkung. Der Mechanismus ist simpel: Wird das Ziel erreicht, bleibt die Lenkungsabgabe oder sinkt sogar. Wird das Ziel verfehlt, steigt die Abgabe. Eine zu tiefe, fixe Grenze limitiert also die Wirkung, und das Ziel wird nicht erreicht. Die Forderung von einigen Wirtschaftsverbänden, die Lenkungsabgabe zu begrenzen, reiht sich daher nahtlos in deren Bemühungen ein, eine konsistente Klimapolitik zu verhindern. Aus der Sicht nachhaltig denkender Firmen ist dies der falsche Weg.

CHRISTIAN ZEYER, GESCHÄFTS-  
FÜHRER SWISSCLEANTECH, ZÜRICH